



**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETERLAMBATAN PENDERITA  
KANKER PAYUDARA DALAM MEMERIKSAKAN DIRI  
KE PELAYANAN KESEHATAN  
(Studi Kasus di RSD Dr. Soebandi Jember)**

**SKRIPSI**

Oleh

**Novita Kunti Wijayanti  
NIM 042110101057**

**BAGIAN EPIDEMIOLOGI DAN BIostatISTIKA KEPENDUDUKAN  
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT  
UNIVERSITAS JEMBER  
2011**



**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETERLAMBATAN PENDERITA  
KANKER PAYUDARA DALAM MEMERIKSAKAN DIRI  
KE PELAYANAN KESEHATAN  
(Studi Kasus di RSD Dr. Soebandi Jember)**

**SKRIPSI**

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat  
untuk menyelesaikan Program Pendidikan S-1 Kesehatan Masyarakat  
dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat

Oleh

**Novita Kunti Wijayanti  
NIM 042110101057**

**BAGIAN EPIDEMIOLOGI DAN BIostatISTIKA KEPENDUDUKAN  
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT  
UNIVERSITAS JEMBER  
2011**

## **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Ibunda Ninik Darwati dan Ayahanda Moedjiadi tersayang, yang telah mendoakan dan memberi kasih sayang serta pengorbanan yang tiada batas. Terima kasih untuk semua motivasi dan semangat yang tiada akhir.
2. Kakekku Djasman Abdullah, dan Nenekku Holifah terima kasih telah mendidik dan mengasuh saya saat kecil.
3. Om Jen, Om Eko, Tante Wiji, Mbak Holif, Mbah Ani, Mbak Fifin, Mas Rochmad, Mas Handris, dan Maretta yang selalu bantu, memotivasi dan memberi semangat yang luar biasa kepada saya.
4. Semua guruku dari Taman Kanak-Kanak sampai Perguruan Tinggi, yang telah memberikan ilmu dengan tulus dan ikhlas;
5. Almamaterku Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

## MOTTO

Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antara kamu dan orang-orang yang di beri ilmu pengetahuan beberapa derajat.  
(*Terjemahan surat Al-Mujadalah ayat 11*)<sup>\*)</sup>

Barang siapa yang bertaqwa kepada Allah, niscaya baginya jalan keluar dan memberinya rezeki dari jalan yang tiada terduga. Barang siapa yang bertawakal kepada Allah, niscaya Allah akan mencukupkan keperluannya. Sesungguhnya Allah melaksanakan urusan yang dikehendaki-Nya. Sesungguhnya Allah telah mengadakan ketentuan bagi tiap-tiap sesuatu.  
(*Terjemahan surat Ath-Thalaq ayat 2-3*)<sup>\*\*)</sup>

Saat Allah menjawab doamu, Dia menambah imanmu. Saat doamu belum terjawab, Dia menambah kesabaranmu. Saat Allah menjawab tapi bukan doamu, Dia pasti memilih yang terbaik untukmu.  
(*Unknown*)

Janganlah melihat seseorang hanya dari bentuk luarnya, namun cobalah untuk menyelami apa yang ada di dalamnya. Sebab tak ada seorang pun di dunia ini yang tak punya kelebihan namun tidak seorang pula di dunia ini yang tak punya kekurangan.  
(*Novita Kunti*)

---

<sup>\*)</sup> dan <sup>\*\*)</sup>: Departemen Agama Republik Indonesia. 2005. *Al Qur'an dan terjemahnya*. Semarang: PT. Karya Toha Putra

## PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Novita Kunti Wijayanti

NIM : 042110101057

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul: *Faktor yang Mempengaruhi Keterlambatan Penderita Kanker Payudara dalam Memeriksa Diri ke Pelayanan Kesehatan* adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi manapun serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, Mei 2011

Yang menyatakan,

Novita Kunti Wijayanti

NIM 042110101057

**PEMBIMBINGAN**

**SKRIPSI**

**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETERLAMBATAN PENDERITA  
KANKER PAYUDARA DALAM MEMERIKSAKAN DIRI  
KE PELAYANAN KESEHATAN  
(Studi Kasus di RSD Dr. Soebandi Jember)**

Oleh

Novita Kunti Wijayanti  
NIM 042110101057

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : dr. Pudjo Wahjudi, M.S.

Dosen Pembimbing II : Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes.

## PENGESAHAN

Skripsi berjudul *Faktor yang Mempengaruhi Keterlambatan Penderita Kanker Payudara dalam Memeriksa Diri ke Pelayanan Kesehatan* telah diuji dan disahkan oleh Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember pada:

hari : Rabu

tanggal : 05 Juni 2011

tempat : Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember

Tim Penguji

Ketua,

Sekretaris,

Drs. Husni Abdul Gani, M. S  
NIP 195608101983031003

Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes  
NIP 198005162003122002

Anggota I,

Anggota II,

dr. Pudjo Wahjudi, M.S  
NIP 19540314198021001

dr. Lilik Lailiyah M. Kes  
NIP 140323538

Mengesahkan,  
Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat  
Universitas Jember

Drs. Husni Abdul Gani, M.S.  
NIP 195608101983031003

*Factors that Influence Delay in Cancer Mamae Patient Check Into The Medical Treatment*

**Novita Kunti Wijayanti**

*Department of Epidemiology and Biostatistics Demography, Public Health Faculty,  
Jember University*

**ABSTRACT**

*Cancer mamae causes mamae cells and tissues to change in shape to become abnormal and multiply uncontrollably. purpose of this study was to determine factors that influence delays in cancer mamae patients check into the medical treatment. This research was carried out to analyze the factors that influenced the lateness of cancer mamae patients caused by lack of knowledge of cancer mamae patients at Dr. Soebandi Hospital Jember. This research was an analytical survey by case control approach. It was conducted at Dr. Soebandi Jember with a sample size of 87 respondents. The samples were mothers recorded as patients in Dr. Soebandi Hospital Jember and stayed in Jember Regency. To determine the correlation between dependent and independent variables, then multiple logistic regression test was used at alpha 0.05. The results showed that the factors influencing lateness of in cancer mamae patients to go to the health service were variable level of knowledge about cancer mamae ( $p=0.001$  for high-accuracy category. From the results of this research, it can be seen that it is important to hold an extension about breast cancer and self-breast examination. In addition, to increase public knowledge about cancer mamae by providing counseling. Provide cancer mamae education and the importance of doing self-breast examination by using media such as leaflets, brochures, posters and video playback on how to do all women and to find cancer mamae early so that patients can quickly get medical treatment.*

**Keywords:** *delay medical treatment, cancer mamae*



## RINGKASAN

**Faktor yang Mempengaruhi Keterlambatan Penderita Kanker Payudara dalam Memeriksa Diri ke Pelayanan Kesehatan;** Novita Kunti Wijayanti, 042110101057; 2011; 95 halaman; Bagian Epidemiologi dan Biostatistika Kependudukan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Diantara penyakit tidak menular, penyakit kanker payudara merupakan salah satu penyakit yang angka kejadiannya terus meningkat. Kanker payudara menyebabkan sel dan jaringan payudara berubah bentuk menjadi abnormal dan bertambah banyak secara tidak terkendali. Salah satu variabel yang mempengaruhi keterlambatan penderita kanker payudara dalam memeriksa diri ke pelayanan kesehatan adalah tingkat pengetahuan penderita tentang kanker payudara. Keterlambatan yang disebabkan oleh tingkat pengetahuan penderita kanker payudara disebabkan oleh banyak faktor. Oleh karena itu, penelitian ini dilakukan untuk menganalisis apa sajakah faktor yang mempengaruhi keterlambatan penderita kanker payudara yang disebabkan oleh pengetahuan yang kurang dari penderita kanker payudara di RSUD Dr. Soebandi Jember. Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan masukan bagi instansi-instansi kesehatan dalam perencanaan dan pelaksanaan penyuluhan teradap kanker payudara, serta sebagai bahan kajian dan diskusi serta penelitian lebih lanjut dalam Bidang Epidemiologi dan Biostatistika Kependudukan.

Jenis penelitian ini adalah analitik survei dengan pendekatan *case control*. Dilakukan di RSD Dr. Soebandi Jember dengan besar sampel sebanyak 87 responden. Sampel adalah ibu tercatat sebagai pasien di RSD Dr. Soebandi Jember dan tinggal di Kabupaten Jember. Variabel terikat dalam penelitian ini adalah keterlambatan penderita memeriksa diri ke pelayanan kesehatan khususnya di RSD Dr. Soebandi, sedangkan variabel bebasnya adalah tingkat pengetahuan tentang kanker payudara, rasa sakit atau nyeri yang dirasakan, rasa takut dalam memeriksa diri ke pelayanan kesehatan, rasa malu dalam memeriksa diri ke pelayanan kesehatan,

tingkat sosial ekonomi (kemiskinan), dan gangguan gejala terhadap pekerjaan dan kehidupan. Untuk mengetahui hubungan antar variabel bebas dan terikat maka menggunakan uji regresi logistik berganda pada alpha 0,05.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa faktor yang mempengaruhi keterlambatan penderita kanker payudara dalam memeriksakan diri ke pelayanan kesehatan adalah variabel tingkat pengetahuan tentang kanker payudara ( $p=0,001$  untuk kategori ketepatan tinggi), rasa sakit atau nyeri yang dirasakan ( $p=0,069$  untuk kategori ketepatan tinggi), , rasa malu dalam memeriksakan diri ke pelayanan kesehatan ( $p=0,009$  untuk kategori ketepatan tinggi), dan gangguan gejala terhadap pekerjaan dan kehidupan ( $p=0,011$  untuk kategori ketepatan tinggi).

Dari hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa perlu dilakukan dari RSD Dr. Soebandi Jember untuk dapat meningkatkan pengetahuan masyarakat tentang kanker payudara dengan memberikan konseling. Dari Dinas Kesehatan Jember bekerjasama dengan Yayasan Kanker Indonesia (YKI) untuk memberikan penyuluhan kanker payudara dan pentingnya melakukan SADARI (pemerikSAan payuDA sendiRI) dengan menggunakan media seperti leaflet, brosur, poster dan pemutaran video mengenai cara melakukan SADARI kepada seluruh wanita dan untuk menemukan kanker payudara sejak dini sehingga penderita dapat dengan cepat mendapatkan pertolongan dan penanganan medis.

## PRAKATA

Dengan menyebut nama Allah yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, penulis menyelesaikan skripsi yang berjudul *Faktor yang Mempengaruhi Keterlambatan Penderita Kanker Payudara dalam Memeriksa Diri ke Pelayanan Kesehatan*. Skripsi ini disusun guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Pendidikan S-1 Kesehatan Masyarakat dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat (SKM).

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak akan terselesaikan dengan baik tanpa bantuan, bimbingan, dan petunjuk dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih dan penghargaan yang besar kepada:

1. Drs. Husni Abdul Gani, M.S. selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember juga sebagai ketua penguji, terima kasih banyak atas segala saran, masukan dan pengetahuan yang beliau berikan, semua itu sangat membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini;
2. dr. Pudjo Wahjudi, M.S. selaku dosen pembimbing utama. Terima kasih telah meluangkan waktu dan memberikan banyak masukan serta saran demi kesempurnaan skripsi ini;
3. Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes. selaku Ketua Bagian Epidemiologi dan Biostatistika Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember dan juga selaku dosen pembimbing anggota, terima kasih atas bimbingannya selama ini sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik;
4. dr. Lilik Lailiyah M. Kes, selaku anggota penguji, terima kasih banyak atas segala saran, masukan dan pengetahuan yang diberikan, semua itu sangat membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini;
5. Direktur RSD dr. Soebandi Jember beserta karyawan, terima kasih telah membantu dalam pengambilan data penyakit kanker payudara;

6. Dosen-dosen lainnya yang tidak dapat disebutkan satu-persatu, terima kasih karena telah memberikan ilmu dan pengalamannya dengan tulus dan ikhlas;
7. Orangtuaku, Ninik Darwati dan Moedjiadi, terima kasih untuk semua doa yang telah dipanjatkan, segala pengorbanan yang telah dilakukan, serta kesabaran yang telah diberikan;
8. Alm. Mbah buyut Burhan, Alm Mbah Kakung Astro Prawiro, Alm Mbah Putri Ratminah, Kakekku Djasman Abdullah, dan Nenekku Holifah terima kasih telah mendidik dan mengasuh saya saat kecil
9. Om Eko dan Tante Wiji yang telah menjadi orang tua kedua buat saya, terima kasih atas semua dukungan, bimbingan dan selalu memberikan semangat kepada saya.
10. Adikku Bryan, Dandy, Putri, Abror, Budi dan angga terima kasih kalian selalu memberikan saya senyum dan semangat dengan cara kalian.
11. Mas Rochmad, Mas Handris, Mas Catur, Mbak Holif, Mbak Ani, dan Mbak Fifin, terima kasih telah memberikan banyak motivasi dan semangat yang luar biasa kepada saya, tanpa kalian semua saya tidak akan bisa berdiri tegak sekarang ini.
12. Sahabat saya Mas Roy, Maretta, Irfan, Umi yang selalu membantu, mendampingi, memotivasi dan memberi semangat kepada saya, kalian adalah teman dan saudara yang tak akan bisa tergantikan oleh siapapun.
13. Seluruh keluarga besar, teman-teman saya dan semua orang yang telah membantu yang tidak dapat disebutkan satu-persatu, terima kasih kalian telah memberikan semangat kepada saya. Hanya Allah yang bisa membalas kebaikan-kebaikan kalian dengan memberikan kebaikan yang berlipat.

Akhir kata, semoga ini dapat bermanfaat bagi berbagai pihak. Kritik dan saran sangat penulis harapkan demi kesempurnaan penulisan selanjutnya.

Jember, Mei 2011

Penulis

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	<b>i</b>
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>HALAMAN MOTTO</b> .....	<b>iv</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN</b> .....	<b>v</b>
<b>HALAMAN PEMBIMBINGAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	<b>vii</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>viii</b>
<b>RINGKASAN</b> .....	<b>ix</b>
<b>PRAKATA</b> .....	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xvii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xviii</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	<b>xix</b>
<b>DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN</b> .....	<b>xx</b>
<b>BAB 1. PENDAHULUAN</b>	
<b>1.1 Latar Belakang</b> .....	<b>1</b>
<b>1.2 Rumusan Masalah</b> .....	<b>4</b>
<b>1.3 Tujuan Penelitian</b> .....	<b>4</b>
1.3.1 Tujuan Umum .....	<b>4</b>
1.3.2 Tujuan Khusus .....	<b>4</b>
<b>1.4 Manfaat Penelitian</b> .....	<b>5</b>
1.4.1 Manfaat Teoritis .....	<b>5</b>
1.4.2 Manfaat Praktis .....	<b>5</b>
<b>BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA</b>	
<b>2.1 Kanker</b> .....	<b>6</b>

<b>2.2</b>	<b>Kanker Payudara .....</b>	<b>6</b>
2.2.1	Definisi Kanker Payudara .....	6
2.2.2	Epidemiologi Kanker Payudara .....	7
2.2.3	Faktor Risiko Kanker Payudara .....	7
2.2.4	Klasifikasi Histopatologi Kanker Payudara .....	15
2.2.5	Stadium Klinis Kanker Payudara .....	16
2.2.6	Gejala Kanker Payudara.....	17
2.2.7	Diagnosis Kanker Payudara .....	18
2.2.8	Pencegahan Kanker Payudara .....	19
2.2.9	Pengobatan Kanker Payudara .....	20
<b>2.3</b>	<b>Faktor Yang Berperan Dalam Penundaan Pencarian Bantuan atau Terjadinya Keterlambatan Dalam Memeriksa Diri ....</b>	<b>21</b>
<b>2.4</b>	<b>Kerangka Konseptual Penelitian .....</b>	<b>25</b>
<b>2.5</b>	<b>Hipotesis Penelitian .....</b>	<b>27</b>
 <b>BAB 3. METODE PENELITIAN</b>		
<b>3.1</b>	<b>Jenis Penelitian .....</b>	<b>28</b>
<b>3.2</b>	<b>Tempat dan Waktu Penelitian .....</b>	<b>28</b>
3.2.1	Tempat Penelitian.....	28
3.2.2	Waktu Penelitian .....	28
<b>3.3</b>	<b>Populasi dan Sampel Penelitian.....</b>	<b>29</b>
3.3.1	Populasi Penelitian .....	29
3.3.2	Sampel Penelitian.....	29
<b>3.4</b>	<b>Variabel Penelitian, Definisi Operasional, Cara Pengukuran, Hasil Pengukuran dan Skala Data .....</b>	<b>32</b>
3.4.1	Variabel Penelitian .....	32
3.4.2	Definisi Operasional Cara Pengukuran, Hasil Pengukuran dan Skala Data.....	32
<b>3.5</b>	<b>Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data .....</b>	<b>35</b>
<b>3.6</b>	<b>Teknik Analisis Data.....</b>	<b>35</b>
<b>3.7</b>	<b>Kerangka Operasional.....</b>	<b>37</b>

## **BAB 4. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

<b>4.1</b>	<b>Deskripsi Tingkat Pengetahuan Kanker Payudara, Rasa Sakit Atau Nyeri, Rasa Takut, Rasa Malu, Tingkat Sosial Ekonomi, Serta Gangguan dan Gejala Terhadap Pekerjaan dan Kehidupan Sosial Responden.....</b>	<b>38</b>
<b>4.2</b>	<b>Pengaruh tingkat pengetahuan kanker payudara terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan.....</b>	<b>40</b>
<b>4.3</b>	<b>Pengaruh rasa sakit atau nyeri terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan .....</b>	<b>43</b>
<b>4.4</b>	<b>Pengaruh rasa takut penderita kanker payudara terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan.....</b>	<b>45</b>
<b>4.5</b>	<b>Pengaruh rasa malu penderita kanker payudara terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan.....</b>	<b>47</b>
<b>4.6</b>	<b>Pengaruh tingkat sosial ekonomi terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan .....</b>	<b>48</b>
<b>4.7</b>	<b>Pengaruh gangguan dan gejala terhadap pekerjaan dan kehidupan sosial terhadap keterlambatan penderita kanker payudara dalam melakukan pemeriksaan diri ke pelayanan kesehatan.....</b>	<b>50</b>
<b>4.8</b>	<b>Faktor yang paling mempengaruhi keterlambatan penderita kanker payudara dalam memeriksakan diri ke pelayanan kesehatan.....</b>	<b>51</b>

## **BAB 5. PENUTUP**

<b>5.1</b>	<b>Kesimpulan .....</b>	<b>54</b>
<b>5.2</b>	<b>Saran .....</b>	<b>55</b>

<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>56</b>
-----------------------------	-----------

## **LAMPIRAN**

## DAFTAR TABEL

	Halaman
3.1 Definisi Operasional, Cara Pengukuran, Hasil Pengukuran dan Skala Data..	33
4.1 Distribusi Tingkat Pengetahuan Kanker Payudara Responden, Rasa Sakit Atau Nyeri, Rasa Takut, Rasa Malu, Tingkat Sosial Ekonomi, Serta Gangguan dan Gejala Terhadap Pekerjaan dan Kehidupan Sosial Responden.....	40
4.2 Distribusi Tingkat Pengetahuan kanker payudara.....	41
4.3 Distribusi Rasa Sakit Responden.....	43
4.4 Distribusi Rasa Takut Responden.....	45
4.5 Distribusi Rasa Malu Responden.....	47
4.6 Distribusi Tingkat Sosial Ekonomi Responden.....	48
4.7 Distribusi Gangguan dan Gejala Terhadap Pekerjaan dan Kehidupan Sosial Responden.....	50
4.8 Hasil Analisis Multivariat Faktor-faktor Yang Berpengaruh Terhadap Keterlambatan Penderita Kanker Payudara Dalam Melakukan Pemeriksaan Diri Ke Pelayanan Kesehatan.....	51



## DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Kerangka Konseptual.....	25
3.1 Kerangka Operasional Penelitian.....	38

## DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A Lembar Persetujuan Responden (Inform Consent).....	60
B Pengantar Kuesioner .....	61
C Kuesioner Penelitian .....	62
D Uji Regresi Logistik.....	73
E Fotokopi Surat Permohonan Ijin Penelitian.....	88

## DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN

### Daftar Arti Lambang

&	=	dan
@	=	masing-masing
%	=	persen
-	=	sampai dengan
x	=	kali
/	=	atau
:	=	banding
<	=	kurang dari
>	=	lebih dari
≤	=	lebih kecil sama dengan
≥	=	lebih besar sama dengan
$\alpha$	=	alfa
	=	signifikansi

### Daftar Singkatan

Depkes RI	=	Departemen Kesehatan Republik Indonesia
FKM	=	Fakultas Kesehatan Masyarakat
KB	=	Keluarga Berencana
Menkes RI	=	Menteri Kesehatan Republik Indonesia
SADARI	=	pemerikSAan payuDARA sendiriRI
RSD	=	Rumah Sakit Daerah
WHO	=	<i>World Health Organization</i>
YKI	=	Yayasan Kanker Indonesia